



NOTICIAS Y ACTIVIDADES

M. Caballero



Por sexto año consecutivo, nuestra asociación contribuyó a las celebraciones del día de la mujer con una conferencia que como siempre pretende recoger su huella en diversos ámbitos y épocas, y que en esta ocasión versó sobre el mundo de la mujer y la clausura. Para ello tuvimos la suerte de contar con la colaboración de M^a José López de Maya, Abadesa del Convento de las Claras de Cieza, quien con su conferencia “Mujeres contemplativas hoy” nos acercó a su realidad, motivaciones y futuro. El acto tuvo lugar en el Convento de la congregación de Cieza.

Publicación de trabajos relacionados con la historia de Cieza

En noviembre de 2015 se presentó el libro titulado: “Ciencia y Técnica entre la Paz y la Guerra. 1714, 1814, 1914”. En él están recogidas las ponencias que tuvieron lugar en el XII Congreso de la SEHCYT que bajo ese título se celebró en Madrid y al que acudieron Pascual Santos y Manuela Caballero,



llevando el nombre de nuestro Centro de Estudios a ese foro, con dos trabajos titulados “Ingenio y

Técnica en la Región de Murcia, 1878-1966. Proyecto de divulgación del patrimonio tecnológico” y “Estudio de la pandemia de 1918 en la ciudad de Cieza. Análisis y perspectivas”. Se puede consultar en PDF y está disponible en la Sección “Publicaciones de la SEHCYT” www.sehcyt.es.

Nuestra contribución a la Semana cultural de abril 2015



Dentro de los actos que la Biblioteca Padre Salmerón organizó con motivo de la Semana del Libro 2015, como viene siendo habitual nuestra asociación aporta su granito de arena y en esta ocasión abrimos la programación el día 20 con la presentación del nº 23 de nuestra revista Andelma, siendo los encargados también de clausurar la semana dando a conocer el trabajo de investigación sobre la leyenda y realidad de un hecho que tuvo lugar en Cieza. M.Caballero



La obra a la que nos referimos editada por el Centro de Estudios, lleva por título “La leyenda de la beata Valles, Genealogía, bandos y codicia en Cieza. La Familia Pérez-Talón”. El lugar de la presentación fue el claustro del Convento de nuestra ciudad, actual Biblioteca, un lujo que se vio enriquecido con la intervención del autor José Juan Moya y con la de Juan González Castaño que presentó la obra y nos situó en el convulso y apasionante momento histórico que abarca la obra. En representación de la asociación, nuestro presidente Antonio Ballesteros Baldrich.

Viajes, ocio y cultura

Varias han sido las ofertas para disfrutar del patrimonio y del placer de viajar en buena compañía. Agradecer a nuestra secretaria Remedios Sancho, una de las principales encargadas de organizarlos, su dedicación para que todo salga perfecto. En 2016 más.

VISITA AL YACIMIENTO DE "LA BASTIDA" DE TOTANA

Del 5 al 9 de junio de 2015

Centro de Estudios Históricos Fray Pasqual Salmerón

SABADO, 31 DE OCTUBRE

VIAJE A LA RIOJA

Del 5 al 9 de junio de 2015

Centro de Estudios Históricos Fray Pasqual Salmerón

VIAJE A JÁTIVA Y GANDÍA. Tierra de los Borgia

14 y 15 de noviembre de 2015

Centro de Estudios Históricos Fray Pasqual Salmerón

NOTICIAS Y ACTIVIDADES

M. Caballero

Colaboraciones del C.E.H Fray Pasqual en eventos culturales durante 2015

Del 22 al 24 de octubre se celebró el IV CONGRESO NACIONAL DE ETNOGRAFÍA DEL CAMPO DE CARTAGENA en la Facultad de Ciencias de la Empresa de la UPCT, organizado por La Liga Rural del Campo de Cartagena, la Universidad Politécnica de Cartagena (UPCT), la Consejería de Educación, Cultura y Universidades de la Región de Murcia y el Ayuntamiento de Cartagena. El



Centro de Estudios estuvo presente con la ponencia de nuestros socios Pascual Santos y Manuela Caballero "Motores de viento del Campo de Cartagena. Innovaciones tecnológicas para el aprovechamiento de la energía en los usos tradicionales (1884-1912)". Este trabajo está relacionado con el proyecto que llevan a cabo en el seno de la asociación sobre "Ingenio y Técnica en la Región de Murcia", en este caso saca a la luz una faceta poco o nada conocida de personajes destacados en la historia de Cartagena: la de inventores, y además relacionados todos ellos con máquinas eólicas históricas y su aplicación a los molinos de viento.

Contribuyendo a la conservación e investigación

El viernes 15 de mayo las directoras generales de Investigación, Innovación y Sociedad de la Información, Celia Martínez Mora, y de Bienes Culturales, María Co-



mas, hicieron entrega de ficheros digitalizados a 15 ayuntamientos de la Región, particulares y asociaciones, entre ellas la nuestra, que han prestado sus fondos para incorporarlos a los ya disponibles. En total 110.000 nuevos documentos antiguos que se suman al catálogo del proyecto Carmesí. Manuela Caballero, vocal del Centro de Estudios, recogió la copia digital que corresponde a nuestra asociación en un acto que tuvo lugar en el Archivo Regional de Murcia. Ya hay digitalizadas 900.000 páginas que dan testimonio de la historia murciana desde el siglo XIII hasta el XX y que se pueden consultar en la página www.regiondemurciadigital.

Apoyando a una nueva asociación afín a nuestros ideales

El 11 de mayo de 2015 tuvo lugar la presentación en Murcia de la La Asociación Cultural Jaime Bort. Su nombre es en honor a la figura del arquitecto y escultor autor del Imafrente de la Catedral de Murcia, además de otras obras singulares, quien también finalizó las obras del Puente Viejo de Murcia. Dicha asociación persigue la recuperación de la memoria de todos aquellos murcianos o personas relacionadas con Murcia dejaron su huella personal e intelectual en Murcia y para Murcia y que, desgraciadamente, el



tiempo y la sociedad han olvidado, ignorado o infravalorado. Manuela Caballero en representación del Centro de Estudios acudió para apoyar esta iniciativa, y que por la afinidad en sus motivaciones puede dar lugar a futuras colaboraciones entre ambas asociaciones. Así se lo trasladamos a su presidente, Juan Sandoval, que desarrolla una gran labor como promotor y divulgador de la cultura dentro y fuera de nuestra Región. Para saber más, <https://www.facebook.com/Asociación-Cultural-Jaime-Bort>.

Un incentivo a la investigación: Premio Jóvenes Investigadores "Revista Andelma"

Una invitación a participar en el conocimiento y divulgación de nuestra historia, así se podría definir la nueva propuesta que ha lanzado este año el Centro de Estudios Históricos Fray Pasqual Salmerón con el objetivo fundamental de fomentar la investigación de la historia, cultura y patrimonio de la Región de Murcia entre los jóvenes. Ya está en marcha y se desarrollará durante el año 2016. El premio está dotado con una cantidad en metálico de 300 €, la publicación del trabajo en la revista Andelma y las cuotas gratuitas para la pertenencia al Centro de Estudios Históricos Fray Pasqual Salmerón durante tres anualidades. Podrán participar jóvenes entre 16 y 30 años. Las bases las podréis consultar en el blog de la asociación <http://fraypasqual.blogspot.com.es/> o bien si queréis recibirlas por correo electrónico solicitarlo en esta dirección: estudioshistoricosfraypasqual@gmail.com Os animamos a difundir la noticia y por supuesto a participar de manera que sea una realidad lo de que investigar tiene premio.